

# 和し鍛え学ぶ

明日から夏休みです。夏休み前最後の登校日である7月18日（金）、1時間目にオンラインで学年集会を行い、2時間目に体育館で全校集会を行いました。その中で、夏休み中の生活や学習などについて学年主任や担任、各担当から生徒たちに話をしました。生徒の皆さん、良い休みを過ごして9月1日（月）に元気に登校してください。



## 7月18日（金）夏休み前全校集会（校長の話）

全校の皆さん、明日から夏休みですね。

エアコンが稼働した体育館で行う、初めての夏休み前集会です。とても快適ですね。昨年度のこの集会は、暑さのため校長室からオンラインで行いました。そして、もう一つ、今年度、集会に関して変えたことがあります。そうです、皆さんが今座っている椅子です。椅子を持って体育館へ移動するのは時間がかかりますが、皆さんの体の負担を考えて、長時間の集会は椅子に座って行うよう、先生たちと話し合って決めました。

さて、先ほど、たくさんの表彰をしました。壇上から生徒の皆さんを見ていて、仲間に温かく拍手を贈る姿、頭が動かず姿勢が良い姿、大変立派だと感じました。末中生の素晴らしいところだと改めて思います。そして、先ほど意見発表をしてくれた1年生の高田くん。「小さなことでも目標をたてて取り組む」という高田くんの言葉は、夏休みを迎える全校の皆さんにも参考になる言葉として印象に残りました。

改めて、先ほど表彰を受けたたくさんの皆さん、おめでとうございます。また、惜しくも敗れてしまい、引退となった3年生の皆さんも最後の大会を頑張ったと思います。

部活動で自分を高めることができましたか。仲間との思い出はできましたか。部活動を通して感じ学んだことを、これから自分に生かしてください。自分の経験で語ることができる人は素敵です。そして、これから西三大会や県大会、コンクールに臨む人たちは、ベストを尽くしてがんばってください。健闘を祈ります。

2年生、1年生の皆さん、先輩の姿に何を感じたでしょうか。先輩からのバトンをうけとった1、2年生の皆さん、これからみんなで力を合わせて良いチームを作ってください。

夏休みには多くの地区で夏祭りが行われます。中学生が地区の行事で活躍してくれることを、地区の方たちは大変喜んでいらっしゃいます。そうした声を地域からたくさん聴きます。ぜひ、地域の一員として地域行事に積極的に参加してください。

今日の集会では、このあと、明日からの休みについて、交通安全や生徒指導の先生から話があります。また、1時間目の学年集会でも、学年主任や各担当の先生たちからさまざまな話がありましたね。そうした話と重なる部分も多いと思いますが、私からも三つ、お話しします。

一つ目はSNSです。使い方を間違えないと、触法行為、犯罪につながります。皆さんが被害者や加害者になってしまう可能性もあります。軽い気持ちでやったことが取り返しのつかないことになります。

こうした話を、皆さん今まで散々、小学校の頃からも聞いてきましたね。「またか」と思いますか？なぜ、こうした注意喚起を先生たちが繰り返し繰り返し行うのか。こうした問題やトラブルで泣く人、後悔する人、人生を棒に振る人が後を絶たないからです。他人事ではない。自分事とらえて正しく適切にSNSと付き合うようにしてください。

二つ目は勉強です。大人は仕事をします。皆さんは仕事をしていませんね。なぜなら、皆さんは勉強することが仕事だからです。学生の本分は勉強。勉強してください。復習してください。普段できない苦手教科やじっくり復習したいことは、この夏休みを逃すとできません。9月からはまた新しい学習内容がどんどん入ってきます。前の学年で習ったことや、4月から7月までに習ったことの復習は、この夏休みがラストチャンスです。

三つめは、いつも言うことですが、事件や事故に遭わないこと、そして、自分を大切にしてください。生徒指導の先生、そして、学年主任や担任の先生たちの言葉をしっかり心で受け止めてください。あなたに話してくれる人は、あなたのことを大切に思っている人です。それは、あなたの家族であり、偽物ではない本物の友達であり、そして先生たちです。忠告や注意、耳の痛い話は、どうでもよい他人にはしません。自分が嫌われたり鬱陶しいと思われたりするのはだれでも嫌です。それでも、あえて、そういう話をするのは、あなたのことが大切だからです。そういう話をしてくれる人たちを大切にしてください。

約40日の夏休み。この長い時間をどう使うかで9月からの生活や学習に差が出ます。9月1日、よい顔で登校してください。休み明けに元気な顔で会いましょう。これで話を終わります。

